

TUTANCHAMUN

UND DIE WELT DER PHARAONEN

Das Tal der Könige

Das Tal der Könige liegt am Westufer des Nils gegenüber der alten Stadt Theben (dem modernen Luxor). Das Tal der Könige besteht aus zwei Tälern, einem Westtal und einem Osttal, die beide in alter Zeit für Angehörige der Königsfamilie und des Adels als Begräbnisstätten dienten.

Insgesamt umfasst das Tal der Könige mindestens 63 Gräber. Die ersten Bestattungen im Tal der Könige fallen in die Zeit der 18. Dynastie. Davor wurden die Könige an anderen Orten in Ägypten bestattet. In den Jahren der 3. Dynastie wurde für König Djoser die erste Stufenpyramide gebaut, und zur Zeit der 4. Dynastie entstand in der Ebene von Gizeh die Große Pyramide für König Chufu.

In der 18. Dynastie entschied man sich für das Tal der Könige als neue königliche Begräbnisstätte, weil es den Mumien der Herrscher besseren Schutz bot und in der Nähe Thebens, einer der damals wichtigsten Städte, lag. Man nimmt an, dass der erste Pharao, der dort begraben wurde, Thutmosis I. (1504–1492 v. Chr.) war.

Die Gräber im Tal wurden in den Fels gehauen, um Innenräume mit Gängen und Kammern zu schaffen. Diese wurden mit Wandmalereien geschmückt und mit den Gegenständen gefüllt, die der König im Jenseits brauchte.

Heute hat jedes Grab eine eigene Nummer, das Grab Tutanchamuns zum Beispiel die Bezeichnung KV62, wobei KV für „King Valley“ und die Nummer für das gewisse Grab steht.

Tutanchamun

Tutanchamun war ein Pharao der 18. Dynastie zur Zeit der als Neues Reich bekannten Periode der ägyptischen Geschichte. Er herrschte von 1332 v. Chr. - neun Jahre, bevor er in einem Alter von 18 Jahren starb.

Die Abstammung Tutanchamuns ist ungewiss. Eine alte Inschrift bezeichnet ihn als Königssohn, wobei aber nicht klar ist, welcher König gemeint ist. Er heiratete Anchesenamun (die vielleicht seine Halbschwester war), und das Königspaar hatte, soweit man weiß, zwei Kinder – zwei Mädchen, die beide tot geboren wurden.

Geschichtlich gesehen ist Tutanchamun ein nur unbedeutender Pharao. Wichtig war seine Herrschaft insofern, als die ägyptische Religion nach den Neuerungen seiner Vorgänger Echnaton und Semenchkare (unter denen Aton zum höchsten Gott erhoben und die Verehrung aller anderen Götter abgeschafft worden war) zu ihren traditionellen Glaubensvorstellungen und -praktiken zurückkehrte. Um der Rückkehr zu den alten Gepflogenheiten Ausdruck zu verleihen, änderte der Pharao seinen Geburtsnamen von Tutanchaton („lebendes Abbild des Aton“) in Tutanchamun („lebendes Abbild des Amun“ – des in der orthodoxen Religion mächtigsten Gottes). Seine heutige Popularität verdankt der Herrscher der Entdeckung seines Grabes im Tal der Könige in den 1920er-Jahren.

Übungen:

Das Tal der Könige

1. Finden Sie das richtige tschechische Äquivalent:

s Ufer
bestehen aus
s Adel
s Begräbnis
umfassen
bestatten
e Ebene
sich entscheiden für
r Herrscher
bieten
annehmen
begraben
hauen
schaffen
r Gegenstand
s Jenseits

domnívat se, břeh, šlechta, onen svět, skládat se, poskytovat /nabízet, vytvořit, pohřeb, předmět, zahrnovat, rozhodnout se, vytesat, pohřbívat (2x), rovina, vládce

2. Verbinden Sie richtig:

aus zwei Tälern	bauen
als Begräbnisstätte	hauen
Pyramiden	im Jenseits brauchen
Schutz	bestehen
In den Fels	schmücken
Die Wände	bieten
Gegenstände	dienen

3. Bilden Sie Fragen zum Text:

.....

.....

.....

.....

.....

Tutanchamun

1. Eignen Sie sich folgende Vokabeln an:

e Abstammung	původ
e Inschrift	nápis
r Vorgänger	předchůdce
erheben	povýšit
verehen	uctívat
abschaffen	odstranit
r Glauben	víra
zurückkehren	vrátit (se) zpět
e Gepflogenheit	zvyk, obyčej
s Abbild	obraz, odraz
mächtig	mocný
e Entdeckung	objev

2. Richtig oder falsch?

R F

- Tutanchamun war Herrscher im alten Ägypten.
- Er herrschte 18 Jahre lang.
- Die Wissenschaftler wissen nicht viel von seiner Abstammung.
- Er hatte mit seiner Frau zwei Kinder.
- Tutanchamun war ein bedeutender Herrscher.
- Er kehrte die Glaubensvorstellungen zu den alten, traditionellen Formen zurück.
- Sein Grab wurde Anfang des 20. Jahrhunderts gefunden.

3. Fassen Sie zusammen, was Sie von Tutanchamun wissen.

Entdeckung des Grabes

1. Bestimmen Sie bei folgendem Text die richtige Reihenfolge:

A. Der britische Ägyptologe Howard Carter arbeitete mehr als acht Jahre lang im Tal der Könige, weil er hoffte, weitere Königsgräber zu entdecken. Am 4. November 1922 legte er schließlich den bisher verborgenen Eingang zum Grab Tutanchamuns frei.

B. 1907 entdeckte der amerikanische Archäologe Theodore M. Davis eine Grube mit Grabgegenständen, die Tutanchamuns Namen trugen, und nahm an, dass es sich um seine Grabstätte handelte.

C. Nachdem Carter sich mit seinem Förderer Lord Carnarvon in Verbindung gesetzt hatte, betrat er am 26. November das Grab. Nach Wochen sorgfältiger Grabungen öffnete Carter am 16. Februar 1923 die innere Kammer und legte den Sarkophag Tutanchamuns frei.

D. Das Grab mit seinem Inhalt wurde im Lauf der folgenden zehn Jahre erfasst und geleert. Die Gegenstände wurden in das Ägyptische Museum nach Kairo gebracht, wo auch heute noch viele Objekte zu sehen sind. Tutanchamuns Mumie verblieb in ihrem Sarg im Grab.

E. Bald darauf stieß Davis auf das Grab Horemhebs, des letzten Pharaos der 18. Dynastie, und zog im Jahr 1912 den falschen Schluss, dass „es im Tal der Gräber nun nichts mehr zu finden gibt“.

2. Suchen Sie jetzt alle Verba aus dem Text heraus und teilen Sie sie in 2 Gruppen ein - schwache x starke Verba:

Der Fluch des Tutanchamun

Hören Sie zu, was über diesen Fluch erzählt wird: